
 Conselho Municipal dos Direitos da Pessoa Idosa – COMDI
Lei 4.733/2003 e alterada pelas Leis 6.588/2009 e 8026/2015

Ata de nº 011 de 2023 – COMDI  – Reunião Ordinária de 17 de outubro de 2023

Aos dezessete dias do mês de outubro de dois mil e vinte e três, (dia 17 de outubro de

2023 - terça-feira) às nove horas e cinco minutos, realizou-se a reunião ordinária do Con-

selho Municipal dos Direitos da Pessoa Idosa - COMDI [Gestão 2021-2023], de forma pre-

sencial, na Casa dos Conselhos. 1.0 - Ordem   do Dia  : 1.1. Aprovação da Pauta. Abrindo

a reunião, o Presidente Milton colocou a pauta em votação, a qual foi aprovada por unani -

midade. 1.2 – Palavra do Presidente. Agradecendo a presença de todos, agradeceu aos

Conselheiros(as) que participaram das atividades da Semana Municipal da Pessoa Idosa,

pela dedicação e comprometimento. Citou a Conselheira Raquel, que é a pessoa mais jo-

vem do grupo, em relação aos cuidados demonstrados às pessoas idosas, desta forma

agradecendo a dedicação de todas.  A Conselheira Dona Maria se pronunciou de que

“todo o trabalho foi feito de coração”. Na continuidade, solicitou a apresentação da repre-

sentante da Secretaria de Educação que estava iniciando no Conselho e aos demais con-

vidados. A Conselheira Dulcelina se apresentou, e as pessoas idosas atendidas pela Edu-

cadora Giseli e a Técnica Lorena do CRAS Floresta fizeram uso da palavra. Ocorreu o re-

lato das propostas de atividades e os benefícios que o serviço de convivência e fortaleci -

mento de vínculo estão desenvolvendo. O Coordenador Cleiton acompanhou os demais

pontos  da  pauta.  2.0  –  Ofícios  Recebidos:  2.1  –  Ofício  SEI  nº  0018412235-2023  -

SAS.UAF.ADE - do FMDI referente ao mês de agosto/2023 será apresentada a análise e

parecer no momento da comissão orçamentária; 2.2 – Ofício SEI nº 0018509784-2023 –

SED.NAD – Substituição de conselheiros; documento oficializando a participação da Con-

selheira Dulcelina e o convite para que sua suplente Eliane Patrícia Trapp participe das

reuniões. 2.3 – Ofício SEI Nº 0018628494/2023 – SAS.UAF.ADE em resposta ao Ofício

nº120/2023 – COMDI.  Tivemos retorno quanto às considerações apontadas e combinou-

se de solicitar um representante da Gerência para participar da próxima reunião da comis-

são, diante da necessidade de alinhar a tabela e os procedimentos. 2.4 – Informação SEI

Nº 0018742423/2023 – SAS.UAC: informa a falta de tempo hábil para as diárias solicita-

das em relação ao evento na ALESC. Diante da nova recusa, os Conselheiros delibera-

ram pelo encaminhamento de um ofício solicitando maiores esclarecimentos em relação

às diárias e ao veículo do COMDI, bem como solicitando que seja possível os mesmos

procedimentos de liberação em menos de 10 dias, conforme padrão do Conselho Munici-



pal de Saúde. 3.0 – Relato das Comissões de Trabalho:  3.1 – Comissão de Registro,

Inscrição e Denúncias – considerando a ausência dos Conselheiros desta Comissão, a

assessora Mônica repassou a informação de que foram realizadas quatro visitas de verifi-

cação de denúncia recebidas pelo Ministério Público e Disque 100. Em relação ao pedido

de Certificação do Instituto Fernandinho, a comissão apresentou a solicitação de que a

instituição apresente o planejamento de duas atividades para pessoas idosas ainda esse

ano. 3.2 – Comissão Orçamentária – a Conselheira Heidi relatou a reunião que ocorreu

no dia 16 de outubro de 2023, que teve a presença das Conselheiras Kétuly e Sueli. As-

sunto 1: Apresentou a Planilha Orçamentária – referente ao Relatório Contábil do Mês de

Agosto/2023, com os valores de saldo em 01/08/2023 de R$ 3.895.267,00, pagamento

parcela 21/24 ADIPROS R$42.372,96, aplicação financeira de R$37.026,85 e doações de

três empresas e o Repasse da Receita Federal de R$267.008,51, totalizando o saldo de

R$4.215.226,39 em 31/08/2023. Prestação de Contas aprovada em plenária. Assunto 2:

Pedido de solicitação do detalhamento contábil da prestação de contas do Centro-Dia,

para a Gerência de Unidade de Administração e Finanças e para o setor de Monitoramen-

to  da  SAS.  Considerando  que  o  convênio  previu  no  primeiro  ano,  12  parcelas  de

R$40.000,00  =  R$480.000,00  pagos  efetivamente  e  no  segundo  ano  12  parcelas  de

R$42.372,96 = R$508.475,52. Verificamos o pagamento de 9 parcelas pagas até 08/23 =

R$381.356,64,  faltando  a  prestação  de  contas  de  3  parcelas  (set,  out  e  nov)  =

R$127.118,88. A comissão solicita um parecer de avaliação da Secretaria de Assistência

Social e questiona como será a continuidade do serviço Centro-Dia. As Conselheiras Ra-

quel, Alzair e Beti se manifestaram em relação a importância e qualidade do serviço pres-

tado pela ADIPROS. Plenária deliberou pelo encaminhamento do ofício. Assunto 3: Em re-

lação ao novo Edital de Chamamento Público, foi aprovado R$2.000.000,00 para as Insti-

tuições da Sociedade Civil Organizada e uma resolução de R$1.000.000,00 para os servi -

ços governamentais, pensando em projetos de até R$250.000,00. As Conselheiras Beti,

Dulce, Sueli, Maria das Graças, Susana e Heidi integrarão a Comissão responsável pela

elaboração da resolução governamental e do novo edital. Aprovado pela Plenária. Assun-

to 4:  Edital  de Chamamento 2023:  A Comissão Técnica de Julgamento responderá e

acompanhará os procedimentos da Secretaria de Administração e Planejamento para a

efetivação dos R$419.049,99 a serem repassados aos projetos aprovados. 3.3 – Comis-

são Políticas Públicas – A Conselheira Alzair, relatou os trabalhos que estão sendo reali-

zados pela comissão. Em relação à cartilha, realizaram verificação e definição da grama-

tura para impressão sendo o tamanho 25 cm por 19 cm e 90 gramas o papel. A Comissão

organizará uma agenda municipal de eventos para a pessoa idosa, já tendo solicitado da-

dos às instituições para a sua elaboração. Deixará organizado o plano de ação para a



próxima gestão com os temas a serem acompanhados: fraldas, atualização de dados nos

sistemas informatizados do Estratégia Brasil Cidade Amiga da Pessoa Idosa, sistemas de

gestão e dados das ILPIs, verificação e atualização da legislação referente a Política Mu-

nicipal da Pessoa Idosa. Acompanhamento dos encaminhamentos e das ações de políti -

cas necessárias aos problemas levantados pelo Diagnóstico da Pessoa Idosa de Joinville.

Para participação na Conferência Municipal dos Direitos da Pessoa com Deficiência, a co-

missão elencou como propostas para serem tratadas a condição das calçadas e materiais

de acessibilidade para todos, atividades de palestra e conscientização da importância e

valorização das pessoas com deficiência em especial as pessoas idosas que muitas ve-

zes também são discriminadas pela idade, e a promoção de eventos e ações que garan-

tam a inclusão e participação das pessoas com deficiência e das pessoas idosas. A Con-

selheira Susana questionou se recebemos confirmação de data de palestra junto a Opera-

ção Virtude da Polícia Militar. Quando buscamos mais informações em relação ao objetivo

da ação, esclarecemos que o COMDI não realiza atendimento, sendo assim passamos o

contato dos CREAS para contribuir na orientação ao atendimento de situações de violên-

cia com pessoas idosas e aguardamos retorno. 3.4 – Comissão Divulgação e Marketing

– A Conselheira Letícia fez um breve relato do envolvimento da comissão na Semana Mu-

nicipal da Pessoa Idosa e se colocaram à disposição para contribuir na divulgação do Fó-

rum da Sociedade Civil Organizada. 3.5 – Comissão de Análise dos Projetos do Edital

de Chamamento Público  – a Conselheira Heidi repassou a importância de os projetos

serem acompanhados por três comissões distintas de Conselheiros sendo uma de formu-

lação do edital, uma comissão de julgamento dos projetos e outra de monitoramento.  4.0

– Assuntos Diversos: 4.1 – Palavra livre dos Conselheiros(as): A técnica Lorena solici-

tou licença para a saída antecipada das pessoas idosas convidadas e agradeceu a opor-

tunidade de participação na reunião. Na continuidade, a Conselheira Heidi, informou a re-

alização de palestra no Curso de Enfermagem do Anhanguera no dia 11 de outubro de

2023. A Conselheira Maria elogiou a Conselheira  Kétuly  pelas atividades e eventos pro-

movidos pela SESPORTE para as pessoas idosas. O Presidente Milton comentou o im-

portante momento de integração que ocorreu no dia 29 de setembro, entre os Conselhei -

ros e as pessoas idosas residentes na ILPI Residencial Bethesda. A próxima reunião ordi -

nária do COMDI será dia 21 de novembro, terça-feira às 8h30. A ata será revisada pelos

Conselheiros e assinada pelo Presidente do COMDI, Senhor Milton Américo dos Santos,

para devida publicação no site da Prefeitura Municipal de Joinville. A lista de presença en-

contra-se arquivada junto à pauta e ata original, no  Conselho Municipal dos Direitos da

Pessoa Idosa, em obediência aos regramentos de proteção de dados pessoais, contudo



será disponibilizada se houver solicitação de órgãos fiscalizadores ou afins, com devida

justificativa e respaldo legal.

Milton Américo do Santos

Presidente COMDI


